



Postfach 100120 - 77922 Lahr



„Wir in Dinglingen ...“

die Bürgergemeinschaft stellt sich vor:

Gründung am 13. Januar dieses Jahres in der „Krone“/Dinglingen.

Unser Emblem: das Dinglinger Wappen

Mitglieder bisher: 76 Personen und Familien

Erste korporative Mitgliedschaft: Luthergemeinde

Unsere satzungsgemäßen Ziele:

- bürgerschaftliches Engagement in Gemeinwesen und Nachbarschaften in Dinglingen fördern
- gewachsene Identität in Dinglingen (z. B. Geschichte u. Chronik) pflegen und kulturellen Austausch unterstützen
- Vertretung von Dinglinger Bürgerinteressen gegenüber Stadt und der Öffentlichkeit

In diesem Info-Blatt finden Sie:

Wir über uns: die Mitglieder des Vorstandes

Aktuelle Themen und Projekte

Mitgliedschaftsformular

Möglichkeiten der Mitarbeit: Arbeitskreise der BGD

1. Ausgabe März 2004

Der Geschäftsführende Vorstand der Bürgergemeinschaft Dinglingen



Name: Dr. Haiko Holland
Beruf: Diplom-Chemiker
Familie: Verheiratet 2 Kinder
Geboren: 17.01.1961
Motivation: Als gebürtiger Dinglinger sehe ich mich in der Pflicht, auf die Probleme und die Belange unseres Stadtteiles aufmerksam zu machen, und an deren Lösung gestaltend mitzuarbeiten.



Name: Hans Peter Rothardt
Beruf: Diplom-Verwaltungswirt beim Landratsamt Ortenaukreis
Familie: Verheiratet, 2 Töchter
Geboren: 25.08.1959
Motivation: In den letzten Jahren kamen die Interessen Dinglingens oft zu kurz. Gemeinsam mit der Bürgergemeinschaft möchte ich dies ändern.



Name: Karl Heinz Müller
Beruf: Versicherungsfachwirt IHK
Familie: Verheiratet 1 Kind
Geboren: 12.09.1955
Motivation: Als gebürtiger Dinglinger habe ich ein natürliches Interesse an meiner Heimat. Als 1. Vorsitzender des FV Dinglingen fungiere ich als Bindeglied beider Vereine.



Name: Heidi Deschamps
Beruf: Betriebswirt VWA
Familie: Verheiratet 2 Kinder
Geboren: 11.12.1948
Motivation: Seit 1962 wohne ich in Dinglingen (zeitweise Lahr). Ich möchte Dinglingen tiefer kennenlernen und ehrenamtlich tätig sein.

Wir sammeln für den Dinglinger Friedhof:

1.400,- Euro als Startschuss von:

Fa. Bolz / Bestattungen („Weiter so !“/ 500,- Euro), Fa. Nuvolin / Steinmetz 500,- €

Fa. Zähringer / Bestattungen (200,- Euro),

Fa. Schradi (100,- Euro), Reiche-Grafmüller (100,- Euro)

Ihre Spende wird von uns eingesetzt n a c h erfolgter baulicher Geländeerweiterung (z.B. Bänke).

Dinglinger Bürger dokumentieren: wir lassen uns den Friedhof nicht nehmen !

Bankverbindung: Luthergemeinde Lahr, VoBa Lahr 682 900 00 Kto 730 830 2

Kennwort „Friedhof Dinglingen 2004“

Die Beisitzer der Bürgergemeinschaft Dinglingen



Name: Martin Schüllli Beisitzer
Beruf: Betriebsberater
Familie: ledig
Geboren: 01.09.1964
Motivation: Als 1. Vorsitzender des Musikvereins 'Harmonie' Dinglingen sehe ich mich als Vertreter unser Mitglieder von jung bis alt in der Dinglinger Bürgergemeinschaft



Name: Karl Fritz Wöhrle Beisitzer
Beruf: Industriemechaniker
Familie: Verheiratet 2 Kinder
Geboren: 13.04.1955
Motivation: Als gebürtiger Dinglinger in der Gemeinschaft mitwirken, und Ideen einbringen.



Vorname: Walter Lutz Beisitzer
Beruf: Pensionär
Familie: Verheiratet 3 Kinder
Geboren: 18.06.1943
Motivation: Unterstützung und Verwirklichung von berechtigten Forderungen der Bürger und Vereine des Stadtteiles Dinglingen.



Vorname: Friedrich Pfaff Beisitzer
Beruf: Landwirt
Familie: Verheiratet 3 Kinder
Geboren: 07.02.1943
Motivation: Als alter Dinglinger habe ich mich schon immer ehrenamtlich betätigt. Deshalb sehe ich mich in der BGD in der Pflicht.



Name: Herbert Kopf Beisitzer
Beruf: Schreinermeister
Familie: Verheiratet 2 Kinder
Geboren: 30.12.1950
Motivation: Als Dinglinger Urgestein und traditionsbewustem Bürger liegt mir der Historische Stadtteil Dinglingen besonders am Herzen



Name: Frank Uwe Kündiger Beisitzer
Familie: Verheiratet 4 Kinder
Geboren: 18.08.1961
Motivation: Dinglinger Identität stäken.
Nur wer mit Lust zu sich selbst steht, kann offen sein für Andere.



Name: Roland Kopf Beisitzer
Beruf: Bundesbeamter a.D.
Familie: Verheiratet 2 Kinder
Geboren: 04.02.1944
Motivation: Als waschechter Dinglinger fühle ich mich der aktiven
Mitarbeit in der Bürgergemeinschaft in besonderer Weise verpflichtet.

Die Leitung für die folgenden Projekte wurde dem Beisitzer R. Kopf übertragen:

- Ortschronik
- Ortsführungen
- Brauchtum

Ortschronik:

Im Zusammenhang mit der Planung einer Ortschronik für Dinglingen von frühester Zeit bis 1933 führte Roland Kopf mit unserem Gründungsmitglied Klaus Siefert, der über ausgezeichnete Erfahrungen mit der Erstellung von Ortschroniken verfügt, ein erstes informatives Gespräch. Dabei wurde sehr schnell deutlich, dass dieses Projekt einen langen Atem braucht und langfristig angelegt sein wird; insbesondere auch im Hinblick auf die Beschaffung und Bereitstellung erheblicher finanzieller Mittel.

Ortsführungen:

Derzeit werden Vorbereitungen getroffen, um künftig in Dinglingen Ortsführungen im „Oberdorf“ sowie im „Unterdorf“ zur Pflege der Heimat von der Bürgergemeinschaft anbieten zu können.

Brauchtum:

Aufgrund der alten Gewannbezeichnung „Im Schieweschlag“ in Dinglingen wird versucht, ob dieser früher sicher ausgeübte Brauch des „Schieweschlagens“ am ersten Fastensonntag zur Pflege der Heimat wieder dauerhaft mit Leben erfüllt werden könnte. Es wird nicht ganz einfach sein, eine geeignete Stelle im Bereich des Schutterlindenberges zu finden. Über Vorschläge, wo dieser schöne Brauch stattfinden könnte, würden wir uns sehr freuen.